

Huelguistas marchan frente a las oficinas de la compañía telefónica (ANTEL) en el centro de San Salvador.

ADAPTADO DE WORKERS VANGUARD NOS. 407 Y 409. 4 DE JULIO Y 1 DE AGOSTO DE 1986

Un ejemplo de la combatividad obrera ha sido la batalla constante de la Asociación Salvadoreña de Trabajadores de Telecomunicaciones (ASTTEL) contra una brutal campaña patronal para destruir el sindicato. En noviembre del 85, los trabajadores telefónicos se fueron a la huelga, cortando las comunicaciones con el exterior durante dos semanas, para protestar la captura y tortura por la Policía de Hacienda del responsable sindical Humberto Centeno y sus dos hijos, acusados de apoyar al FMLN. En enero del 86, la manifestado más de una vez su solidari-

compañía telefónica, ANTEL, despidió al secretario general del sindicato, Rafael Sánchez, por su participación en una marcha por la paz. Cuando en febrero ASTTEL llamó a una huelga de ocho horas para protestar los traslados forzados de militantes sindicales, el ejército rodeó la sede del sindicato.

El 15 de abril, alrededor de 1.200 técnicos de la ANTEL se fueron a la huelga exigiendo el pago de un aumento salarial acordado meses atrás con la administración de esta empresa militarizada. El gobierno respondió declarando la huelga ilegal. Cuando la ASTTEL extendió la huelga, el gobierno envió militares y policías al interior de las instalaciones y allanó las oficinas del sindicato. El 5 de junio, después de 51 días de huelga, los heroicos trabajadores técnicos se vieron forzados a retornar al trabajo. Pero aún después de este repliegue, siguen luchando. El 16 de junio hubo un paro de labores durante tres horas por 3.800 trabajadores, exigiendo la reintegración de 20 sindicalistas despedidos a raíz de la huelga. Y el 5 de julio, 265 trabajadores técnicos celebraron un "convivio por la unidad", enfrentando con valentía una campaña de hostigamiento por parte de la Guardia Nacional, Policía Nacional y Policía de Hacienda estacionadas al interior de las instalaciones de la ANTEL.

En Estados Unidos, sindicalistas clasistas del Communications Workers of America (CWA) han hecho suya la causa de sus compañeros salvadoreños. El 17 de junio, trabajadores telefónicos en el Area de la Bahía de San Francisco, en medio de su propia huelga contra la AT&T, respondieron a un llamado por Carlos Bernal, delegado de los técnicos de ASTTEL, aprobando una resolución de solidaridad iniciada por la Militant Action Caucus (MAC-tendencia clasista dentro del CWA, políticamente apoyada por la Spartacist League). La resolución dice:

"El Local 9415 del CWA apoya la lucha del sindicato de los trabajadores telefónicos salvadoreños, ASTTEL. Desafiando amenazas de muerte, despidos masivos y la represión militar, estos obreros valientes recientemente llevaron a cabo una huelga de 51 días, y el 16 de junio un paro de labores durante tres horas. Exigimos que se cumplan las justas demandas de la ASTTEL, y que se reincorporen de inmediato los 20 miembros de la ASTTEL despedidos y los ocho suspendidos. ¡Alto a la campaña de terror contra la ASTTEL!"

La seccional de Oakland del CWA ha